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Забота о качестве жизни 
и здоровье людей – 
превыше всего

Р ассматривать задачи на 
новый год всегда следует 
с оглядкой на прошедший – 

это подчеркивали все участники 
заседания. В работе VI пленума 
приняли участие министр связи 
и информатизации Константин 
Шульган, секретарь Федерации 
профсоюзов Беларуси по между-
народной работе анна Варфоло-
меева, председатели первичных 
профсоюзных организаций, руко-
водители предприятий отрасли, 
профсоюзный актив.

Открывая пленарное заседа-
ние, председатель Белорусско-

го профсоюза работников связи 
александр Яковлев отметил важ-
ность предоставления совре-
менных и качественных услуг 
связи – для государства, бизнеса 
и населения. Он подчеркнул, что 
по итогам прошедшего года в ор-
ганизациях системы Минсвязи со-
храняется устойчивое финансовое 
положение.

– Все предприятия являются 
платежеспособными и  обеспечи-
вают своевременное выполнение 
своих обязательств по расчету 
с бюджетом, выплате заработной 
платы и  оплате за энергоресур-

сы. Показатель чистой прибыли 
в  структуре Минсвязи составил 
262  млн рублей. Фактов наруше-
ний выплаты зарплаты в  органи-
зациях отрасли не выявлено.

Судя по итогам, средняя зара-
ботная плата по предприятиям 
Минсвязи за 2023 год составила 
2044 рубля, темпы роста к анало-
гичному периоду прошлого года 
составили 113,8 %, по реальной за-
работной плате – 108,3 %. Доклад-
чик констатировал выполнение 
организациями Минсвязи всех по-
ложений отраслевого соглашения 
и норм коллективных договоров. 

В начале марта в Международном центре коммутации РУП «Белтелеком» состоялся VI Пленум 
Республиканского комитета Белорусского профсоюза работников связи. На повестке дня  – 
итоги минувшего года и задачи на 2024 год.



Веснік сувязi  2/202422 Профсоюзы и жизнь

Он отметил, что из средств нанима-
теля и профсоюзного бюджета на 
оказание материальной помощи, 
единовременных выплат, возна-
граждений социального значения 
направлено более 180 млн рублей.

– На одного работника соци-
альные выплаты в  среднем со-
ставили 10  070  рублей, к  соот-
ветствующему периоду прошлого 
года они увеличились на 26 %. В те-
чение прошлого года организовано 
санаторно-курортное лечение 
и  оздоровление членов профсою-
за в  санаториях  – оздоровились 
1055 человек при плане 500.

Была отмечена и активная 
работа с Уп «Беларустурист»: за 
прошедший год для членов проф- 
союза проведено 250 экскурсий 
и экскурсионных туров, в которых 
приняли участие 7550 человек. За 
хорошие финансовые показатели 
и высокий уровень социально- 
экономической защиты трудящихся 
александр Яковлев поблагодарил 
министра связи и информатизации 
Константина Шульгана и руководи-
телей предприятий отрасли.

Выступление главы Минсвязи 
было направлено на установление 
более высокого уровня выполне-
ния социально-партнерских со-
глашений и сотрудничества. Все 
понимают, что безопасность и здо-

ровье людей – важное условие 
для успеха работы каждого пред-
приятия. Обращаясь к участникам, 
Константин Константинович ак-
центировал внимание на пробле-
ме повышения уровня качества 
жизни сотрудников отрасли и на 
необходимости заботиться о здо-
ровье людей.

– За последнее время было осу-
ществлено большое количество 
проектов, о  которых мы раньше 
и не мечтали, – заметил министр. – 
Сегодня «цифра» уверенно входит 
в  наши производственные процес-
сы, в  нашу повседневность. Тем не 
менее хочется, чтобы за всеми эти-
ми процессами мы видели главное – 
тех людей, которые все это реали-
зуют, уделяли должное внимание 
состоянию их здоровья и благополу-
чия, – подчеркнул министр.

– Я  как руководитель отрасли 
вижу, как по состоянию здоровья, 
от  тяжелых заболеваний, не свя-
занных с  профессиональной дея-
тельностью, люди порой теря-
ют здоровье и трудоспособность 
в достаточно молодом возрасте. 
Это недопустимо. Мы должны 
своевременно организовывать 
профосмотры, проводить их на 
высоком уровне. Важно и  самого 
человека мотивировать не скры-
вать имеющиеся проблемы, что-

бы в  критической ситуации ему 
можно было оказать помощь, – от-
метил Константин Шульган. – Не-
обходимо задуматься, всё ли мы 
делаем для сохранения и  укрепле-
ния здоровья людей? И  начинать 
следует с  коллективных догово-
ров, следует выходить на новый 
уровень работы, инициировать 
соответствующие изменения 
в  нормативные правовые акты, 
которые помогли бы избежать 
таких негативных моментов. 
Я  готов проводить коллегии по 
данным вопросам. Мне как руко-
водителю отрасли не хватает 
результатов контроля за со-
блюдением законодательства 
о труде…

Константин Константинович 
настоятельно призвал собравших-
ся наладить такую работу, чтобы 
и наниматель, и члены профсоюза 
совместно находили решения, ко-
торые будут улучшать нашу жизнь.

– Коллектив каждого предприя-
тия должен увидеть, что от проф- 
союзов исходит забота, – резюми-
ровал он.

Данные направления работы 
и были определены в качестве 
приоритетных на текущий год.

Александрина Дунай
«Веснiк сувязi»


